
政协靖城街道工委在市政协十二
届四次会议上提交的《关于加快推进城
区老旧危楼改造的建议》提案，被列入
今年主席督办重点提案。近日，政协靖
城街道工委主任刘琪向我们讲述了撰
写这份提案的初衷。

6 月 9 日，市
政 协 机 关 召 开

“三严三实”专题
党课暨专题教育
部署会议。市政
协主席、党组书
记尤红上专题党
课，并作专题教
育动员部署。
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市政协机关

悠悠悠悠““三农三农””情情
———记市政协委员—记市政协委员，，渔业公司经理渔业公司经理、、党委书记党委书记，，农委副主任张炜农委副主任张炜

二十七载春秋，二十七载坚
守。

从风华正茂到年过半百，张
炜从未离开过“三农”一线，他见
证了靖江20多年“三农”发展的历
程，并为其贡献了半生心血。如
今，他仍然没有停止脚步，潜心思
考着靖江渔业发展的路径，时刻
关心着渔民的生活，工作热情一
如既往。

与“三农”结缘27年

1988年，张炜从当时的泰兴
县委农工部调到靖江县委农村工
作部工作，满腔热情的他从此与

“三农”结缘。当年，农村工作部
承担着“三农”方面的众多工作，
担子重，压力大。农村经济管理
专业毕业的张炜勇于挑重担，加
班加点调研、熟悉情况，工作一点
点地上手，逐渐成长为部里的骨
干。

春去秋来。张炜挥别青年，
步入中年。县委农村工作部已改
为市委农村工作办公室，他仍然
忙碌在“三农”一线，农村工作考
核、新农村建设、一事一议、四位
一体管护、农民专业合作社……
几乎所有的业务他都熟悉，靖江
20多年的农业发展节点他如数家
珍。

2007年，靖江在农村环境建

设中，率先探索实施河道、道路、
村庄、绿化“四位一体”综合管护
新模式。从前期的调研到之后的
考核，张炜均参与其中。那时，全
市的农村道路上都留下了张炜的
脚印。他和同事逐个乡村走访，
看现场、听民意、勤督促，深入推
进“四位一体”管护模式落实到
位。20多年来，像这样的走基层
调研工作，张炜几乎从未
中断过，他常说：“不到基
层摸清情况，如何能制定
出切实可行的政策？”正
因为如此踏实的作风，20
多年来，市委农工办业务
工作一直走在全省前
列。2011 年，我市被省
列为 13家农村综合改革
试验县（市、区）之一。

2012年，张炜调任市渔业公
司经理、党委书记，市农委副主
任，继续奋战在“三农”一线。他
笑称，27年前与“三农”结下的缘
分，看来是断不了了。

两年为渔民解难题12个

靖江渔业公司因改制等因素
遗留了不少问题，上任后的张炜
没有畏难，首先到基层进行调
研。经过一番走访，张炜梳理出
25个待解决的问题，他一一记在
心中，逐个突破。

靖江渔民现有 4600多人，仍
靠捕鱼为生，生活困难。看到一
些渔民居住的房屋破旧，收入拮
据，张炜心中难受，立即研究政

策，想办法向上级争取扶持资金，
解决渔民的生活保障问题；渔民
的码头破旧，影响渔船停靠，张炜
看到后立即想办法筹资金重修；
老渔民生活困难，没有收入来源，
张炜想办法筹钱帮扶。经过两年
多的努力，如今 12个问题已经圆
满解决。真心付出获得了渔民的
信赖。过年时，渔民主动给张炜

打来拜年电话。“这是对
我工作最好的鼓励。”张
炜说。相关工作仍在继
续，张炜还在想办法解决
余下的问题，他表示会尽
自己的最大努力为渔民
做点事。

高效渔业一直是靖
江的“短板”。这几年，张
炜通过实施科技入户项

目等来推动高效渔业发展，做好
养殖鳜鱼、中华绒螯蟹、青虾、长
春鳊等主推品种技术的入户培训
指导，同时重点对龙虾养殖、休闲
渔业等新品种的渔业示范户采取
分类科技入户指导方式，加快高
效渔业发展步伐。

不遗余力保护渔业资源

有一次，张炜下乡时看到有
村民在河里捕鱼，甚至用电网捕
鱼，捞上来的都是很小的鱼。村
民说，没人管，大家都这样捕鱼。
见状，张炜深深感到保护渔业资
源的迫切性。在他的推动下，渔
政部门加强行政执法管理，完善
执法力量，定期巡查内河港，清理

“绝户网”等，整治非法捕鱼现
象。强有力的执法换来了明显成
效。如今，张炜下乡调研时，听到
村民都说不敢用电网捕鱼了。

作为市政协委员，张炜是个
有心人。工作中，他了解到，近年
来随着沿江港口、水利、航道疏浚
等工程项目的建设以及过度捕
捞，长江下游地区唯一的国家级
水产种质资源保护区长江靖江段
的渔业资源持续衰竭，亟待保
护。基于强烈的责任意识，张炜
提交了《关于我市渔业资源可持
续利用和生态文明建设的建议》
提案，被列入 2014年主席督办重
点提案。他建议，严格按照农业
部《水产种质资源保护区管理暂
行办法》的相关规定，成立国家级
水产种质资源保护管护机构，立
即开展水生生物资源养护和生态
修复工作；市政府将保护区的建
设工程纳入我市生态文明建设规
划，明确牵头部门，建立健全相关
管理制度；动员和鼓励保护区内
渔民转产转业、自主创业，必要时
可以采取“买断捕捞权”的方式使
渔民逐步上岸，从而控制保护区
捕捞强度，恢复渔业资源，把长江
靖江段国家级水产种质资源保护
区建设成为我市生态文明建设的
标志。目前，相关保护工作正在
推进中。

27年来，张炜一步一个脚印，
为靖江的“三农”工作耕耘着，奉
献着。现在，他与“三农”的情结
得更深，步子也更坚实了。

（陆程红 马 鉴）
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工委之窗
知识点击文史天地

提案故事

委员风采

工作动态

渔网捉鱼大多用于“流动捕
捞”。农村河道中常见的等网（也
叫罾网），网身呈方形，四边由四
根竹竿固定，四角上由两根毛竹
片条，成对角拱型相连、交靠于网
中心点的正上方成为支架，并吊
挂在一根粗长毛竹竿或粗燕竹竿
的细头端。捕鱼时，由捉鱼者肩
扛毛竹竿，放置有鱼水域，见鱼游
入网内后，迅速将网起出水面而
将鱼儿捉住。但这种“流动捕”仅
是配合水老鸦船或明显见鱼群游
经而使用的，较为吃力。

因此，那时也有好些喜捕者
在有涨落潮或发大水后筑拦水坝
头的港河沿岸拦河布拉堑网，并
在落潮经过堑网的流进方向布置
固定等网。不过此处所用的罾网
提杆的系网端多了一根拉索，牵
引在捕鱼者手中，罾网提杆的粗
头端则固定水脚边的木桩上，如

发现鱼虾入网后，捕鱼者只要将
手中拉索往岸边拉起，网中猎物
自然便归己所获了。这种形式，
便把网具由“流动捕”改为了“固
定捕”。

农村内河的“固定捕”形式也
很多。而“固定捕”之所以也能颇
有收获，主要是善捕者，利用了
鱼、虾、蟹等的某些生活习性，设
伏或诱捕而成。如解放初及以前
常见的在住埭前后的河沟中“下怂
枝”（实为“下丛枝”，有怂恿鱼儿在
树丛枝堆中藏身的意思）、“下鱼
罩”、“下食塘”、“垂钓”等多种捕捞
方式。另外，在农村，不管是过去，
还是现在，捞鱼摸虾的门道一直都
很多，常见的腰网扳鱼、吆鱼（摸
鱼）、钓虾、钓蟹、钓黑鱼、钓鳗鱼、
捕黄鳝、耥螺蛳、摸河蚌、拦蟹（摸
蟹）等都非常富有本邑特色。

（吴汉荣）

第五次修改：2004年
2004年3月12日，全国政协

十届二次会议通过了中国人民
政治协商会议章程修正案。这
是政协章程自 1954年制定以来
的第5次修改。

这次比较重要的修改可以
归纳为16条，主要体现在4个方
面：

一是把马克思列宁主义、毛
泽东思想、邓小平理论和“三个
代表”重要思想确定为人民政协
的指导思想。

二是对基本政治制度、政协
性质、政协职能、政协两大主题
进行完整的、准确的表述。

三是对政协委员的条件、权
利、义务作了明确规定。

政协委员是政协工作的主
体，在我们国家的政治生活中
享有很高的政治地位，肩负着

重大责任。政协章程应当对委
员的权利、义务、责任等方面作
出明确规定。因此，章程修正
案根据章程关于人民政协政治
基础等规定的表述，在第二十
四条末分两款增加关于委员应
具备的基本条件和对委员的基
本要求。基本条件实际上是七
条：1.热爱祖国；2拥护中国共产
党的领导；3.拥护社会主义事
业；4.维护民族团结和国家统
一；5.遵守国家的宪法和法律；
6.在本界别中有代表性，有社会
影响；7.有参政议政能力。基本
要求实际上是三项：1.要密切联
系群众；2.要了解和反映群众的
愿望和要求；3.要参加政协组织
的会议和活动。这些规定，体
现了政协性质和职能对政协委
员的基本要求，是必要的、适宜
的。

靖江渔业风俗（十五） 政协章程历次修改情况（五）

“只有走进田间埭头，和群众交朋友，才能
更好地接地气、察民情、听民声。”市政协秘书
长徐柯介绍说。今年以来，围绕正在开展的

“三严三实”专题教育和市政协“同谱新篇章，
委员在行动”主题活动，市政协机关将学习课
堂从会议室搬到了田间地头，定期走访基层群
众，取得了实实在在的学习效果。

6月 1日，市政协机关全体人员走进市福
利院，送去慰问金，捐赠衣物书籍，亲手做一顿
爱心午餐，为孩子们送去温暖的问候和节日的
祝福，陪他们度过一个难忘的“六一”儿童节。

6月15日，市政协机关全体人员走进东兴
镇，实地走访两个专业合作社生产经营情况。
在华丰中药材种植基地，大家参观了浙贝母等
药材的种植、收割、加工过程，了解了药材销售
情况。在成德村翠冠梨种植基地，大家参观了
翠冠梨园，听取了合作社负责人的介绍。在和
群众的交谈中，当大家得知由于翠冠梨皮薄、
肉嫩、汁多、味甜，但储存困难，销售期只有10
天左右时间，往往导致积压难销情况时，纷纷
表示将通过社情民意、提案以及政协微信、微
博等平台，帮助村民拓宽销售渠道，呼吁各界
人士于7月底、8月初前往采购。

大家表示，实地教育活动拉近了与群众的
距离，听到了群众的心声，有利于提升机关人
员调查研究、合作共事等履职能力，更好地为
政协事业和基层群众服务。 （吴思宇）

5月26日，政协东兴镇工委组织镇特邀委
员视察三级河道疏浚整治工程。特邀委员们
现场察看了东兴镇上六、万盛、何德、海镇、成
德、惠龙等 6个村共 13个三级河道工程，听取
了相关介绍，详细了解了三级河道疏浚整治工
作开展情况及取得成果。

镇特邀委员们表示，河道疏浚整治既是水
利工程，也是生态、经济、文明工程，更是一项
重要的民生工程，基层群众普遍关注，镇党委、
政府高度重视。建议各村要进一步抓好河道
两侧的环境整治和长效管护，夯实河道两侧路
面，整治规划好两侧绿化，坚持全民参与，动员
广大群众参与到河道的长效管护中去，切切实
实地将实事做好做实。

视察结束，部分镇特邀委员还应邀参与了
对镇三级河道疏浚整治工程的初步验收。

（政协东兴镇工委）

政协东兴镇工委

视察三级河道
疏浚整治工程

市政协机关
走基层访民情

为进一步推动老旧危楼的治理工作，消
除房屋安全隐患，确保人民生命和财产安全，
我们就老城区危房改造工作提出几点建议。

1.明确责任主体。对公房、单位自管房、
未房改的企业职工宿舍等，明确产权人或产
权单位所属系统为房屋安全的主体，负责老
旧房屋安全治理的各项工作。对已房改到个
人的房屋，配合做好调查、建档、巡查等工作。

2.危房改造数量庞大，坚持先急后缓，分
类实施。

3.解危方式以搬迁、成片改造、异地安置
为主。

4.合理规划，不断探寻危房改造新模式。
对排查出的危房，分门别类、造册登记，一户
一档，建立起全市危旧房屋动态信息库。

5.要依法拆迁，为危房改造创造良好条
件。对接受产权调换、要求就地还建或就近
安置、购买经济适用房的低保户、残疾家庭、
特困户分别采取不同的补偿或安置办法。

6.对鉴定为D级危房的，建议市政府出台
政策，禁止居民户买卖、过户，可采取提前拆
迁或异地安置方式逐步解决。 （苏竹韵）

建议推进城区
老旧危楼改造


